

---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

### DEL MARTES 7 DE MAYO DE 1811.

---

#### SAN ESTANISLAO OBISPO.

El jubileo está en la iglesia de san Lorenzo.

*Afecciones astronómicas.* Sale el sol à las 5 h. 9<sup>o</sup> y se pone à las 6 h. 51<sup>o</sup>

Es el 15 de la luna. Sale à las 6 h. 12<sup>o</sup> tard. y se pone à las 5 h. 4<sup>o</sup> madr. del 8.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. alta à las 1 h. 30<sup>o</sup> mad. || Seg. alta à la 1 h. 50<sup>o</sup> tarde.

Prim. baxa à las 7 h. 40<sup>o</sup> mañ. || Seg. baxa à las 8 h. 00<sup>o</sup> noche.

---

#### VARIEDADES.

*Concluye el artículo de ayer.*

Tomaron con efecto la primera posicion; y quando parecia deber costarnos mucha sangre el tomarla, viéndose quasi sorprendido, huyeron abandonando sus efectos, entre ellos todos los bagages del general Loison; y perdieron unos 400 hombres, antes de retirarse para el Sabugal. Esta última posicion era muy fuerte, y en ella la division ligera alcanzó grande gloria batiendo al segundo cuerpo frances. En este combate perdió el enemigo mas de 1500 hombres entre muertos, heridos y prisioneros: S. E. Lord Wellington dice en su oficio que tuvo 200 muertos y 300 prisioneros, pero todas las cartas han referido despues uniformemente que la pérdida del enemigo excedia ciertamente de 1500 hombres. Despues el mayor general Erskine derrotó una di-

vision del cuerpo 9º junto á Almeida. Por consecuencia perdió Massena en su retirada mas de 12000 hombres ; y de esta manera dexó mas de la quarta parte del ejército , pues se dice generalmente que en la última revista no encontró mas de 40 ó 45000 hombres. Perdió la mayor parte de su artillería y bagages : confiaron solo á sus propias guarniciones las plazas de Almeida y Ciudad-Rodrigo ; y lo que es mas, Lord Wellington pudo destacar un ejército á las órdenes del Mariscal Beresford para el Sur del Tajo , cuyas operaciones han sido sumamente felices. La reconquista de Campo mayor y Olivencia , y el sitio actual de Badajoz se deben á la mal combinada retirada del general Massena , y á las sabias maniobras con que Lord Wellington le hizo perder siempre sus posiciones.

Acabaremos estas observaciones con una nota importante : Massena tuvo que retirarse por un camino muy estrecho ; su plan de devastacion no se extendió á mas de una legua de diametro por uno y otro lado del camino ; tal fue la prontitud y viveza con que fue perseguido ! Pegar fuego y destruir los lugares por donde pasaba no es una prueba de su tranquilidad de ánimo , ni un efecto de su buena retirada , no es mas que efecto del grado de crueldad y degradacion á que han llegado las huestes francesas. Unas quantas compañías , dexadas á retaguardia con las teas encendidas , bastaban para incendiar todos los lugares por donde transitaban : en muchos sitios apagaron los nuestros el fuego que los bárbaros habian prendido pocos minutos antes. La memoria de esta gente detestable durará mucho mas tiempo que la de los estragos que nos hicieron !

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lisboa 22 de Abril — Por las últimas noticias de nuestros ejércitos parece que Badajoz debe de haber ya sufrido el fuego de nuestra artillería , que estaba puesta con dicha plaza , cuya resistencia es probable sea de corta duracion. — Los pri-

sioneros que se hicieron pertenecientes á la guarnicion de Olivença; llegaron al número de 308 ademas de 300 enfermos. El general Mortier, que segun las mismas noticias se hallaba en Fuente de Cantos, estaba enteramente cercado segun las posiciones que ocupaban las diferentes divisiones combinadas.

26 de Abril. — Las cartas de Yelves nos anuncian haber llegado á aquella ciudad el 20 por la tarde el Excmo. Sr. Lord Wellington, que fue recibido con la mayor satisfaccion. Las mismas cartas dicen que una de las divisiones del Mariscal Beresford cogió en una accion con los enemigos 200 caballos y muchos prisioneros, y que ademas habian allí entrado 400 y tantos prisioneros, resultado de otra accion. El dia 21 llegó á Yelves el Mariscal Beresford, y SS. EE. salieron probablemente á algun reconocimiento. En el mismo 21 salieron de Badajoz algunas tropas al parecer 2 á 3000 hombres, los quales hicieron algun fuego quando vieron marchar ácia aquella plaza una division del ejército combinado, que despreciando el fuego, prosiguió su marcha, y los enemigos se retiraron. El 22 estaban prontas para salir de Yelves 40 piezas de diversos calibres desde 18 á 24. Badajoz debe actualmente estar sufriendo los estragos del fuego de esta artillería, y no puede demorarse mucho la caída de esta plaza. Suponen que seran 5000 los franceses que se hallan en Badajoz.

Noticias de España anuncian haber causado en Salamanca grande espanto la llegada de Massena con los restos de su ejército por el estado de sus tropas; y que celebrándose allí el nacimiento del nuevo príncipe francés, hubo luminarias, bayle, desorden de los generales, sustos, alborozo, cuidados, alegría aparente, y disgustos reales. Parece que habia salido el Mariscal Ney para Valladolid, y que saldrá igualmente una division de 6000 estropeados. (*Diario de Lisboa.*)

## NOTICIAS DE CADIZ.

El Sr. D. Rafael Orozco, presidente de este Consulado, en oficio que le ha dirigido con fecha de ayer, le dice lo siguiente.

„Con fecha de ayer me dice el Sr. D. Esteban Varea encargado interinamente del despacho de la secretaría de hacienda de indias lo siguiente. — En vista de lo que V. S. contestó al señor ministro de hacienda de España á cerca del registro que abrió para la Nueva Barcelona la fragata española nuestra Sra. del Camino, y de lo que resulta de los demas documentos que acompaña; ha resuelto el Consejo de Regencia que siendo por notoriedad la provincia de Nueva Barcelona, partidaria de la de Caracas, debió entenderse el puerto de la primera bloqueada, así como los están los de la segunda, y de consiguiente que no se pudo abrir el registro de que se trata. Pero que mediante á que los interesados estan dispuestos, segun indican á realizar su expedicion en Coro, Maracaybo, ó Guayana, no hay inconveniente que así lo éxecuten, anunciándose ántes al público para que le sirva de Gobierno. Lo que comunico á V. S. de orden de S. A. para su inteligencia y cumplimiento, y que lo haga saber á los interesados. — Trasládolo á V. S. para que en su consecuencia se sirva disponer la variacion de dicho registro, luego que la casa interesada, á quien noticia tambien esta Real resolucion, se presente á solicitarla.

Lo que de orden de los señores Cónsules se hace notorio al comercio para su inteligencia y gobierno. Cadiz 3 de Mayo de 1811. — José Antonio de Hontañon, oficial primero de la secretaría.

AVISO. En la plazuela de los Trabajos núm. 62 se alquila una sala y dos alcobas amuebladas, para hombres solos, con asistencia ó sin ella.

---

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.